

Estimadas comunidades de la Cuenca de Salinas Grandes y Laguna de Guayatayoc,

El Banco Mundial agradece su nota de fecha 14 de noviembre de 2024 en la cual nos comunicaron su preocupación con relación al apoyo que el Banco Mundial ha ofrecido en respuesta a una solicitud de los gobiernos de las Provincias de Salta y Jujuy. Al respecto, deseamos aclarar el alcance de dicha solicitud y cuál es el estado actual de la actividad.

En respuesta a una solicitud de la Comisión Interjurisdiccional para la Gestión Ambiental de la Cuenca de Salinas Grandes, conformada por las Provincias de Jujuy y Salta, el Banco Mundial accedió a realizar una recopilación de información pública existente sobre el balance hídrico de la cuenca. Es importante aclarar que dicha recopilación no implica la realización de un estudio de balance hídrico, sino simplemente la sistematización de datos ya disponibles en fuentes públicas.

Como ustedes saben, la misión del Banco Mundial es reducir la pobreza extrema y promover la prosperidad compartida en un planeta habitable. En ese sentido, respondimos positivamente a la solicitud mencionada considerando que toda actividad que contribuya a mejorar la información disponible de las agencias públicas responsables de supervisar la actividad minera en cada provincia puede redundar en beneficio de toda la comunidad. Disponer de un estudio de balance hídrico es indispensable para una gestión sustentable de los recursos hídricos en la cuenca.

Sin embargo, el Banco Mundial ha decidido suspender la actividad de recolección de información pública mencionada anteriormente, y aguardar a que los gobiernos provinciales y las comunidades involucradas encuentren una vía de diálogo que permita construir consensos, y alcanzar un entendimiento común, sobre la mejor forma de avanzar en la elaboración del balance hídrico de la cuenca y en el desarrollo productivo sustentable de los recursos naturales disponibles en la misma en beneficio de las comunidades que allí habitan.

Reafirmamos nuestro compromiso con un enfoque de desarrollo inclusivo y sostenible, que garantice la participación de todas las partes interesadas y respete los derechos y necesidades de las comunidades. Confiamos en que este proceso permita construir soluciones equitativas y ambientalmente responsables para el futuro de todos los habitantes de la Cuenca de Salinas Grandes y Laguna de Guayatayoc.

Atentamente,



Javier Aguilar
Lider de Proyecto
Banco Mundial